



教育目標

- ・創意工夫し、自ら学ぶ子
- ・心身をきたえ、生命を尊ぶ子
- ・信頼を大切にし、協力し合う子

夢の実現に向け 人に感謝

人は歩みを止めたときに そして挑戦を諦めた時に
 年老いてゆくのだと思います この道をゆけば どうなるものか
 危ぶむなかれ 危ぶめば道はなし 踏み出せば その一足が道となり
 その一足が道となる 迷わず行けよ 行けばわかるさ

これは、（故）アントニオ猪木氏の引退試合でのスピーチで用いられた言葉で、私自身、人生を生きるために勇気もらった大切な言葉の一つです。よく卒業する3年生に贈ってきました。皆さんには、誰かが引いた線路のような一本の道を進むのではなく、自分自身でしっかりと道を切り拓いてほしい。そんな気持ちを強く伝えてきました。

その思いは、今も変わっていません。しかし、現在の時代や未来社会を生き抜くには、これに加え、人とのかわりが非常に大切だと感じています。

先月2月4日の大雪で、学校は二日間臨時休業になりました。私は、全国スピードスケート大会の応援で長野県にいましたが、帯広行きの飛行機は欠航になり、新千歳のチケットをとり、どうにか来道、奇跡的に高速道路が開通し、迎えに来てもらい自宅に戻ることができました。翌日は、車をとりに空港へ向かいましたが、一切除雪がされていませんでした。1mを超える積雪で、自分の車がどこにあるかわからない状態でしたが、集まった者、子供を迎えに来た者、みんなで除雪をはじめました。自分の車だけではなく、困っている人の車、帰ってくる選手の保護者の車、出口までは200m近くあったと思いますが、そこにいた人たちが集い、除雪スコップをもって道を拓きました。かかわったたくさんの人のお陰で、道を進むことができました。

除雪をしていた時私が感じたのは、「やっぱり人っていいな・凄いな・あったかい」

数時間後、一面真っ白で全く道のないところに一本の道ができました。当然、その道を拓くために自分も汗を流しましたが、周りには一緒に汗する人がいました。この道ができたのは、かかわった人たちとの協働があったからです。決して一人ではできませんでした。感謝です。

翌日からは、学校も再開できました。道が荒れた状態ではありましたが、夜中まで除雪作業をしてくれた人がいました。感謝です。また、数日後私立高校の一般受験前日、ある会場は特に混雑が予想されましたが、22時を過ぎても会場周辺を除雪車等が走っていました。感謝です。

拓く道を決定するのは自分です。しかし、自分一人で拓くには限界があるように感じます。多くの人に支えられ、助けられて、よりよい道は拓けるのではないのでしょうか。

私は、人に感謝できる人それを伝えられる人は、人から支え、助けてもらえる人になれると思っています。そして、自分も、人を支え、助けようと行動できるのではないのでしょうか。

長い人生を生き抜くためにも、人に感謝、人を大切にして、人生を切り拓いてほしいです。

～札内東学園目指す子ども像実現へ向けたキー～

考動 (こうどう)

～東中の教育～ 人生の生きる“種まき”をし、“ひとりだち”をさせるための土台を築く

- 目指す学校像 「教師も子どもも学び続ける学校」
- 目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く考動する生徒」
- 目指す教師像 「子どものよさを伸ばすために、明るく自走する教師」

第40回 卒業証書授与式 挙行

3月14日（金）第40回卒業証書授与式が行われました。在校生をはじめ多くのご来賓、保護者の皆様にご参加いただき、温かな雰囲気の中で式が進行しました。校長先生から卒業生一人一人に卒業証書が手渡され、新たな門出を祝福しました。また、卒業生代表による答辞では友情や思い出、周りの人々へ感謝の言葉を伝え、会場全体が感動に包まれました。卒業生58名の活躍を心より願っています。以下にダイジェスト形式で式の様子を紹介します。



卒業生 入場



校歌斉唱



卒業証書授与



校長式辞



教育委員 祝辞



PTA 会長 祝辞



在校生送辞



卒業生 A 組代表 答辞



卒業生 B 組代表 答辞



卒業生合唱



全校合唱



札内東中学校からの巣立ち

異動・退職のご挨拶

この春、本校を異動・退職される5名の職員の方々より皆様にひと言ご挨拶を申し上げます。

校長 横山 一 仁 先生（異動）

3年間お世話になりました。毎日のようにみなさんと“たわいもない話”をしたことが何よりも楽しかったです。人生は1回、何よりも命を大切に、そして、多くの人とかかわるためにも最高の学力である表情を大切に生き抜いてください。粘り強く“考動”してください。皆さんの輝く未来を応援しています。追伸…この学校に赴任し、たくさんの方々を支えていただいたこと、そして、多くの教え子のお子様とかかわれたこと、この縁にも感謝しています。ありがとうございました。

保健体育科 池田 修 二 先生（退職）

札内東中学校に赴任して7年、生徒たちのさわやかな挨拶に迎えられ、礼儀正しさに感心し、素朴さに心温まりました。一人一人が力を合わせて、良き伝統を受け継ぎ、素晴らしい学校づくりを目指していることがすぐに伝わってきました。そして、素直で明るく、元気いっぱいの生徒たちとの出会いは、楽しかった思い出ばかりです。今年度で退職いたしますが、たくさん生徒や保護者・地域の方々を支えられて、充実した教員生活を送ることができました。これまで出会えた多くの皆さまに心から感謝申し上げます。皆様のご健勝と地域の益々のご繁栄を心よりお祈り申し上げ、退職の挨拶いたします。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

社会科 有岡 希 先生（異動）

着任した年の冬からコロナが始まり、生徒も教員も保護者も困惑と不安で、未来に希望が持てるのだろうか…という日々を過ごしました。人類にとって100年に1度あるかないかという経験をこの札内東中学校で経験したことになります。コロナによる制限が解除され、普段通りの生活に戻ったときの喜びは格別なものがありました。今、この6年を振り返りますとあっという間でもあり、長かったとも感じています。生徒の皆さんと過ごした日々は自分の更なる糧となっています。次の赴任校でも生徒の皆さんの力となれるよう精進していきます。6年間、ありがとうございました。

音楽科 高木 菜摘 先生（異動）

東中では、温かな保護者の皆様、可愛い生徒達、信頼できる同僚に恵まれ、かけがえのない経験を積ませていただいたことに心から感謝申し上げます。担任・音楽科教諭・吹奏楽部顧問として、東中の生徒の活躍や成長を間近で見ることができたことは、私にとって何よりも嬉しいことでした。一つ一つの出来事や生徒達の笑顔が今でも胸に焼き付いています。育休中も、文化祭や定期演奏会にお邪魔しておりました。生徒の皆さんが精一杯音楽を奏でる姿には、とても感動しましたし、いつも元気ももらっていました。4月からは新たな環境での再出発となり不安もありますが、東中での経験を思い出しながら、一生懸命頑張ります。9年間、本当にありがとうございました。

時間講師 渋谷 薫 先生（異動）

三年前に事務補助職員として退職してから縁があり、数学時間講師として二年間勤務させていただきました。教員として働くのは久しぶりだったこともあり緊張と不安の中のスタートとなりましたが、授業を通して札内東中の皆さんの明るく元気な雰囲気のおかげで初めに感じていたことも杞憂に終わりました。苦手意識を持たれがちな数学ですが、「わかった」「なるほど」と問題解決し楽しいと感じる手助けが出来ていたら嬉しいです。短い間でしたがとても充実して楽しい時間でした。ありがとうございました。

4月行事予定

3学年薬物乱用防止教室

1	火	職員会議、分掌・学年会議、教科部会 安全点検の日 服務ミニ研修
2	水	職員会議 分掌・学年会議 部活動委員会、設置部外担当者会議
3	木	職員会議（年度計画①） 新1年生代表挨拶打合せ 新1、2年生学級発表 あおば学級懇談会
4	金	職員会議（年度計画②） 生徒指導交流 体育祭運営委員会
5	土	
6	日	
7	月	分掌・学年会議（定例職員会議用） 新年度準備
8	火	着任式・始業式 第41回入学式
9	水	定例職員会議 生徒会入会式
10	木	身体測定 モップ交換
11	金	視力・聴力（3年）
12	土	第1回参観日・学校説明会 PTA総会・学級懇談会 自転車点検日
13	日	
14	月	振替休業日
15	火	町教育振興会・学園総会（札内南小） 交通安全確認の日 服務ミニ研修 視力（2年）
16	水	美術教材・リコーダー販売 視力・聴力（1年）
17	木	全国学力・学習状況調査生徒質問紙
18	金	まくべつ教育の日
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	3学年修学旅行①
24	木	3学年修学旅行②
25	金	3学年修学旅行③
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	昭和の日
30	水	部活動説明会・各部後援会

3月6日（木）なの花薬局薬剤師さんを講師にお迎えし、薬の基礎知識と適切な使い方について、薬物依存から身を守る方法について学びました。「同じ年の子が薬物に関わっている事を知り気をつける」「違法薬物の危険性や薬の副作用など知り、薬物の依存性など留意事項に注意し生活する」等の感想がありました。



ベンチ寄贈式

3月3日（月）幕別技能士会の方々のご厚意によりベンチ2脚を寄贈していただきました。大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



生徒会役員選挙

3月18日（火）生徒会役員選挙が行われました。今回は多くの生徒が立候補し、学校生活をより良くするためのビジョンを掲げていました。学校全体が活気づき、みんなで一緒に成長できることを願っています。

